在於2015年2015年2015年

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CALLE CAMPOMANES DE (ENSANCHE DEL TEMPLE)

PUNTOS DE SUSCRIPCION

Smill Tortose, on le Administración, y Libraria de Bernie. — En Barcelone,

Agencia de Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 37 Idem de Cornet, Arc.

REGIONAL

PRUCIOS DE SUSCRIPCION

Antenelas o comunicades, precios comosmetenales.

BRUD ARUD TO HER BUT CILLY

(DE NUESTRA COLABORACIÓN ESPECIAL) Tiere al as one so observin

Amigo Imaginario: No creas que sea un Ferulon que escriblo el Telémaco para el Delfin, dándole en él reglas de buen gobierno para una Nación, nada de eso, amigo mio, ni el caso lo requiere; es sencillamente una misiva lo que te dirijo, y que contie. ne algún consejo, hijo de mi poca ex. periencia, y sobre todo de mi buena voluntad hacia tí, sin privarte por eso de tu likerrimo albedrlo, haciendo todo squello que tu buen entendimiento te sujiere, que no es poco, reconociendo en ti circunstancias, que si no son verdaderamente escepcionales, lo suficiente para salir airoso de la nueva empresa que vas á acometer; pero nunca van de sobra las observaciones de un amigo, cuando están inspiradas por el cariño y te desea que el triunfo más completo corone tu obra.

La politica dicen que es una ciencia, un arte; si lo primero, no la tengo estudiada, y si lo segundo, no la he aprendide; pero si sé que es un monstruo sui géniris de mucha fealdad y poca hermesura, poco equitativa y mucho de injusta, donde sucumben los buenos con aplauso de los malos; donde se vé que los principios politicos son el antifaz que cubre las más repugnantes ambiciones, y el que se mete con ella, suele dejarse entre sus garras, que es la maladicencia, un pedazo de su honra. Conque ya ves, amigo mio, si considero Peligroso el andar en trabas con semejante monstruo; pero obedeciendo á leyes de la naturaleza y de la historia, al hombre corresponde esta misión, y no está de sobras el decirte, que se ha de ir siempre ojo avizor, decir lo que convenga, guardando siempre el secreto de tus pensamientos; parecer espansivo, siendo reser. Vado; elejir con tino los consejeros, porque suelen ser los mayores enemigos; divulgar un preyecto, es entregarte en brazos del contrario, y sobre todo, si uno mismo no es discreto, ¿cómo puede exijir discreción á otro? El mentir con arte, es una necesidad, siempre que de la mentira resulte un bien. Todo esto se ha de hacer con conocimiento y tacto, ó de le contrario, eres hombre muerto, politicamente hablando. organola osan omoo

La voz del pueblo, dicen que es la voz de Dios, y yo digo qua es la del Demonio, salvo rarisimos casos. El pueblo en su mayoria es ignorante, y como tal, inconciente, voluble é ingrato; es autómata por escelencia; lo que hoy aplande, mañana silba; en el paroxismo de su entusiasmo se unce al carro del vencedor, y en el furor de sus desmanes, no hay fiera en les desiertos montes que se le pueda comparar. En uno y otro caso de. muestra lo que es: un... de peores condiciones. Al mulo su amo lo unce y el hombre por su libre voluntad; la fiera se encarniza por instinto, el hombre con pleno conocimiento del mal. Ahora dime: ¿Es merecedor el pueblo de que hagan sacrificios para su bien? Te digo que si. Si el pueblo es ingrato, bástale al autor la satisfacción de si mismo, por haber cumplido con un deber. El mejor premie, es el más deseado galardón que el hombre político recibir puede de esta vida; es poder encontrar al fin de ella, libre su conciencia de tedo remordimiento; vale más perdonar los agravios que no solicitar perdon de elles; así es, que por egoismo se debe de hacer el bien posible.

La politica es accidentada y muy exigente; hay veces que te pide bajes las pasiones de ese mismo pueblo, y reusa tan estraña petición todo lo posible, y si accedes no lo repitas, que es contraproducente, que quien con fuego juega al fin se quema, y si fuera erudito, te citaria varios ejemplos históricos para que comprendieras más lo que es el pueblo y fué en los primeros génios. Solo enumeraré á Cicerone de la historia profana y à Jesús de la sagrada. El primero proclamado tres veces padre de la Pátria, fué cortada su cabeza y paseada por las calles de Roma, por esa multitud abigarrada, que se mira con pavor en las agitaciones populares; y Jesús, Redentor de la humanidad, fué recibido en Jerusalém entre palmas y aclamaciones, y tres dias después celebraba su muerte y la libertad de un ladrón y asesino. Ya ves, amigo mio, lo que es el pueblo; cruel, muy cruel, y yo lo contemplo con lástima al verlo convertido en instrumento ciego de conciencias trituradas y de cerebros perturbados, y aún me afijo más al ver que está lejos, muy lejos, el dia de su emancipación, y asi sucede relativamente á los que, con interés y celo luchan por el bienestar de sus pueblos, pero les queda el consuelo, la gloria póstuma, no asi á los que obran mal; á estos, la maldición eterna.

Al emprender la lucha política, las circunstancias suelen indicar la linea de conducta que se ha de seguir; algunos políticos pardillos creen que para llegar al fin todo es lícito, difamar, calumniar, faltar abiertamen. te á los compromisos contraidos, saltar como revoltosa mariposa, de uno à otro campo, burlandose de la consecuencia, celebrar reuniones envueltas por el misterio tomando resoluciones penables; agitar à las masas con imposturas, haciendolas servir de escalón para alcanzar el poder y saciar sus desenfrenados apetitos; mofarse de la lógica, como palabra vana: funcionar de autoridad en forma dictatorial: esa política revolucionaria y destructora, no la emplees nunca, y si á ello te obligan, retirate y busca en el hogar la tranquilidad tan conveniente al espíritu porpue el poder alcanzado per este sistema es accidentado; está lieno de perturbaciones, sin goces es de ninguna especie para un corazón noble, sin autoridad para reprimir y castigar; su vida es el ocaso, su fin dasastroso. Procura pues otros medios que estén más. en armonia con la honradez, que al llegar à la meta de tus aspiraciones, pueda presentarse la autoridad con cierta aureola bienhechora, con la cabeza erguída y el corazón tranqui-

Lo más difícil de la empresa es ejercer el poder con tino y discreción, para ello se necesita un partido más ó menos numeroso, pero compacto; premiar los servicios con estricta justicia; saber calmar á los impacientes; reprimir con energia los desmanes y si son de reinsidencia, con mayor motivo; no ser en todo inexo. rable, que quien castiga puede perdonar; no infundir terror, si no respeto; atender las quejas de todos sin ensanarte con el enemigo; favorecer, aunque sea en sacrificio, al amigo que lo hizo por ti, y en fin procurar que veo el partida en tu persona un jefe indiscutible y el pueblo una digna autoridad.

Es cuanto te desea el amigo desde su retiro.

RICARDO FADURDO.

DESDE TARRAGONA

La Diputación

Esta Corporación provincial marcha cada dia más desquiciada y en completo abandono, teniendo desa-

tendidos todos los servicios, y aun en el despacho ordinario se nota retraso por falta de asistencia à las sesiones, y su jurisprudencia dista mucho de ser tan exacta y reputada como en otro tiempo, cual si se prescindiera de las disposiciones que rigen sobre las materias, dejando muchisimo que desear sus acuerdos.

Los empleados sufren verdadera penuria à causa del gran retraso en el percibo de sus haberes, adeudándoseles actualmente las mensualidades vencidas desde primero de año.

Todos los esfuerzos del dignisimo gobernador civil de la provincia, don Alonso Roman Vega, para normalizar su marcha, vienen siendo infructuoses, pues algunas poblaciones importantes, son las primeras que de. satienden el pago del contingente provincial, alentadas por el caciquismo, adeudando cantidades fabulosas.

Añádase á ello la irregularidad con que marcha la recaudación en la mayoria de los pueblos, siendo no pocos los que dejan en absoluto de realizar los ingresos de sus presupuestos, sin que se cobren más que las contribuciones directas, y mientras aquella no salga de manos de les Ayuntamientos, ni estos cubrirán sus obligaciones, ni las Cajas del Tesoro, primera en senanza y provincial, percibirán los cupos de Consumos y demás impuestos, de Instrucción pública y contingente.

Está comprobado que las Corporaciones municipales no son las más á propósito para recaudar, ya que, á la vez que éstas nada realizan, los agentes de la Hacienda cobran con bastan te regularidad las contribuciones directas; así es, que mientras no se encargue á éstos la cobranza de todo, quitándolo en absoluto de manos de los Municipios, aumentarán los descubiertos por todos conceptos, tecán dose funestas consecuencias.

Dada tan anémala situación, se creia fundadamente que se hubieran adoptado algunas medidas enérgicas para encauzar esta desbarajustada provincis.

Cambios militares

Ha producido impresión, la noticia circulada sobre probable relevo del capitán general de este distrito, pues el señor conde de Caspe, además de ser hijo del país, cuenta con el aprecio y simpatía de todos, por el tacto, acierto y condiciones de carácter que le distinguen, mucho más cuando no pueden olvidarse sus relevantes servicios como jefe de una columna de operaciones en el Maestrazgo durante

la pasada guerra civil, en cuya época trabajó con celo á interés, acreditando en el terreno práctico su reputación como uno de los primeros generales de nuestro Ejercito.

Ano XVI. -- North ASSA.

Sa relevo seria sentido por toda Cataluna.

Crónica General

El ejemplo

La semilla separatista que ha fructificado en Cuba tenía que arraigar también en las otras posesiones europeas de América.

Eso lo preveíamos todos, y de igual manera podemos afirmar por adelan. tado, que el espíritu de rebelión habrá de manifestarse con formidable empuje en aquellas tierras americanas que todavía permanecen ligadas al dominio de Europa.

Las potencias se mostraron impasia bles ante la insurrección cubana y se cruzaron de brazos, si es que no hi cieron objeto de sus desvíos á la nación española, en presencia del con flicto que nos crearon los Estados Unidos.

Y las culpas cometidas habrá que pagarlas. nating conseque to

Las posesiones que restan á Europa en América se alzarán con la idea de la independencia y serán absorvidas más tarde ó más temprano por los Estados Unidos, abrasados ahora, más que nunca, por la fiebre de dominación.

El ejemplo de Cuba es indudable que habra de repetirse en detrimento de la soberanía y del influjo de las poten-- Clas europeas.

Hasta sucede que el castigo comien. za por donde màs pecado había, como

dijo nuestro romancero.

Inglaterra, no obstante su acostumbrado disimulo, ha revelado claramenute sus complacencias para con los Estados Unidos y su desvío para con España, en los trances originados por la rebeldía de Cuba y por el espíritu anexionista de Norte América.

Pues bien; una colonia de Inglaterra es la primera en imitar la conducta que se ha seguido en Cuba. Jamaica se rebela ya contra los lazos que la unen á la Gran Bretaña. Calindan actae la

El drama que España acaba de ver representado para dolor suyo, tendrá que repetirse con argumento que interese de modo directo á las potencias de . Europa. Lantidita no bou ment do la

Y ahora, trocándose como se truecan los papeles, à nosotros nos toca el de ser meros espectadores.

El Estandarte Católico publica en su número del juéves las siguientes lineasad goo gardoo abaaloa baalaa ah ah so

Leemos en nuestro colega local Los Debates, de ayer, lo siguiente:

«El opulento comerciante de Barce lona don Isidro Gasol, ha remitido 5.000 pesetas con destino á la «Cruz

-Roja» de Tarragona.» Plausible es el desprendimiento del Sr. Gasol, en beneficio de tan humani. taria Asociación, y quisiéramos aplau. dir y encomiar con mayor entusiasmo al opulento donante, si hiciera lo mismo, siquiera fuese en menor escala, con respecto á la «Cruz Roja», de esta ciudad, tanto porque el Sr. Gasol es quizà el mejor propietario de terrenos de regadio, con extensos naranjales, árboles frutales, vinedos y algarrobales, con suntuososos edificios, estimados en algunos millones, situados en la hermosa partida de Bitem, de este tér mino municipal, y en cuya soberbia morada pasa bastantes temporadas con su apreciable familia; cuanto porque al Sr. Gasol debe constarle, que la Cruz Rojan de Tortosa es una de las que más se desvelan en auxiliar, con toda clase de alimentos y medicinas, á todos los repatriados de Cuba, que pasaustub organitesett. Jo ma semenoan

san enfermos ó heridos en los trenes que, procedentes de Barcelona, llegan à esta estación, aun cuando no sean naturales de la presente ciudad ni de los pueblos de su partido judicial. Abri gamos la seguridad de que si estas lí neas son leidas por el señor Gasol y considera que los fondos de nuestra «Cruz Roja» deben irse agotando y que necesitará muchos más hasta que termine la repatriación de los infelices soldados que llegarán enfermos de las que fueron nuestras colonias americanas, se apresuracá á dar nuevas prue. bas de su generosidad, enviando á la «Cruz Roja» tortosina un donativo que sea digno de su cuantiosa fortuna. Así lo esperamos confiadamente.»

Tenemos un tiempo hermoso y expléndido. La temperatura es verdade. ramente primaveral, despidiendo los rayos solares un calor más propio de septiembre que de los albores del tem. pestuoso y variable noviembre. La gente aprovecha el bien tiempo,

para trasladarse al campoto de la Hemos recibido un oficio de la Alcaldía, dándonos traslado de una comunicación del Sr. Comandante mili-

censura de la prensa.

Procuraremos, como de costumbre, atenernos à las órdenes superiores que se nos transmiten.

tar de esta plaza, relacionada con la

Hoy se ha celebrado en la Santa Iglesia Catedral la fiesta de las Patro nas menores de Tortosa, Santas Cándida y Córdula.

Hubo misa conventual, sermon por el Rdo. Licdo. D. Rafael Algueró, y procesión por los claustros y calles inmediatas al templo.

Ha subido al cielo la preciosa niña Amparo, hija de nuestro amigo particular D. Francisco Espuny, dueño de la concurrida peluquería de Colón. Sentimos la desgracia que le aflige.

Ha sido aprobada por la Dirección general de Obras públicas, el acta de recepción y acopios y la liquidación de las obras de conservación de las carreteras de Gandesa á Escatrón y de Alcaniz à Caspe.

e Tortesa Hustradan

Escelente, ameno é interesante como de costumbre resulta el último número de este semanario local ilustrado, tanto por sus bonitos grabados, como por el variado y escogido texto que publica. De los trabajos literarios que inserta, creemos ha de llamar poderosamente la atención de los lectores de Tortosa Ilustrada, un bien pensado y mejor escrito artículo histórico tortosino debido á la correcta y bien cortada pluma de nuestro ilustrado compañero don F. P. y Ll., en el que se ocupa de las fechorías que cometieron en esta comarca los llamados Glebes, à principios del presente siglo.

Dicho número se halla ya à la venta en la elegante librería de nuestro querido amigo D. José M. a Bernis, Puente de Piedra, I

Precio del número: 10 cénts.

Anoche á las doce y cuarto, se inició un incendio en uno de los almacenes de madera que en el vecino arrabal de San Vicante posee la Sra. Viuda de Homedes. A la señal de alarma del sereno de aquel barrio, se personó en seguida en el lugar del suceso el Alcalde Sr. Kies y el concejal Sr. Ru bio, acompañados de algunos dependientes de la autoridad, quienes con el auxilio de los vecinos lograron al poco rato sofocar el incendio.

Mañana á las nueve de la noche, da rá un segundo y último concierto en el Teatro Principal, el eminente violinista D. Antonio Ros, y la distinguida

pianista Srta, D.ª Consuelo Mojados. No faltará concurrencia.

El día 1.º de noviembre próximo, empezará la cobranza del segundo trimestre de las contribuciones directas, en los pueblos de éste partido judicial.

Si el ambiente fresquito de las noches y de las madrugadas no nos hubiese anunciado el cambio de temperatura en sentido descendente, conoceríamos que el frío se aproxima con solo dirigir la vista á los escaparates de los co mercios de telas.

Allí se ven apiñadas las confortables alfombras que han de cubrir los pisos de las casas ricas y las prendas de abrigo interno y externo, preservadoras del reuma.

Las gentes de todas las clases sociales ván sacando de su encierro las ropas de invierno, y las modistas y sastres se hallan muy atareados, confeccionando prendas nuevas y recomponiendo y reformando las anticuadas ó deslucidas por el uso.

Con el Opal Pasta queda abolida la costumbre de mandar quitar las man. chas por el antiguo procedimiento de la química, con cuya práctica queda evidenciado que las prendas sometidas á este tratamiento quedan encogidas y sin apresto, y aunque en aparien. cia presenten buen aspecto á la vista, en la mayoría de los casos està quema do ó tostado el tejido, lo que ocasiona que al poco tiempo aparezcan aguje. ros donde había las manchas.

Todas estas dificultades y perjuicios se allanan con el Opal Pasta, con cuyo uso pueden con facilidad quitarse las manchas en seguida y en corto tiempo.

Su uso es tan sencillo como rápido, no quema la ropa; respeta todos los colores, no es inflimable, tiene un olor perfumado muy agradable y no deja señal alguna de su paso.

De venta en las droguerías, etc., en tubos al precio de 1 peseta y 40 cén. timos.

de escritorio e imprenta

DE LAS

Hermanas Herederas de L. Bern se.

6-Shispo Azzor-6 antes Plaza Nueva. - TORTOSA.

Inmenso y variado surtido de libreria y papoleria, objetos de escriorio y dibujo.

Suscriciones à todos los periódicos nacionales y extrangeros.

Centro general de suscriciones à toda class de obras.

Venta diaria de los periódicos de mayor circulación de España.

Precios módicos. 6-Thispo Azzar-6

La angina que acompaña á la escarlatina, se convierte con frecuencia en diftérica, por lo cual, en casos de duda, debe emplearse el suero puro y fresco de la consulta del

Moctor Sabaté, especialista en partos, mujeres, y miños.

(Angel, 16 pral.) (TORTOSA).

SO DESCRIPTION OF THE PROPERTY OF THE PROPERTY

old The que se prepara

Dates absolt in T. Loughdeser

Entre les muches proyectes que sa están estudiando en Paris para realizarlos durante la próxima Exposición Universal, figuran los siguien

Un pancrama diorama titulado «La vuelta al mundo» por el célebre pintor de marinea Luis Dumoulin. La «Historia del vestido» por el

Total on water () the sa obside

célebre escenógrafo Félix. «El «Palacio de las ópticas» ó sea la Luna á un metro de distancia, valiéndose para la observación de aquel satèlite del colosal telescopio de Delonds. A

El «Acuario terrestre» por Guillau.

Un «Panorama de viajes maritimos a paises muy lejanos» por Ugo d' Alésia.

Una gran Exposición minera que se emplazará al pié del Palacio del Trocadero.

Una ciudad india con gran núme. ro de pagodas y abundantes grupos de preciosas bayaderas (parisienses, por supuesto), que nos harán tragar por indias legitimas y verdaderas.

Una reproducción exacta de la antigua Alejandria.

Un reino completo de Siam. Un teatro javanés. Y ahora vá lo mejor:

Una calle de Paris en cuya representación se dara libertad completa á los genios artisticos de Montmartre. los cuales cuidarán de que en la exhi: bición no falte, entre otros puntos tipicos y característicos del viejo Paris, la célebre «Taberna del Gato Negros con sus cantes, sus mujeres, sus juergas, su vino y su excelente cer-Veza. in o Hour , ose on at ou som

Por ahora contentense nuestros lectores con lo apuntado; otro dia continuaremos la lista que de antemano les aseguramos es muy larga.

POSTRES VARIOS

El primer aniversario

Ved su tumba, ved su tumba, aquí helado el cierzo zumba, las noches son invernales y hay cipreses funerales que el leñador no derrumba.

or stop of the constant Juan de Dios Peza.

Aqui yacan sus despojos, or all aqui su cuerpo reposs; separa joh Diosi esa losa y dele vista á mis ojos. Vuelva orra vez su figura à contemplar en mi llanto y envuelta en su negro manto

la vea en su sepultura.... Ya sus ojos no me miran, ni sus caricias ya siento, ni escucho en mi sufrimiento como sus lábios suspiran....

Está muerta.. muerta.. muerta!... y ya no escucho el gemido de mi pecho dolorido. Despierta, joh, Rosa, despierta!

Sal de esa tumba sombria y mirame aqui a tu lado, como lloro enamorado de mi Rosa, vida mia.

Aqui escondida entre flores, cuando tu cuerpo arrojaron en esa fosa, enterraron el alma de mis amores.

Ese ciprés, que frescura dá á tu sepulcro y sombrea este lugar, hermosea más y más tu sepultura.

Aqui à su tronco pagado. bajo au copa frondosa, se siente el alma orgullosa por encontrarse á tu lado.

Léjos de un mundo de horrores que se burla de mis males, vivo feliz entre fleres. y cipreses funerales.

Y cuando la noche helada me arroje del camposanto, iré regando con llanto tu solitaria morada.

La vista atrás yolveré como hago siempre al marcharme, y llorando al retirarme,
mi último «adiós» te daré.
Aquí yacen aus despojos,
aquí su cuerpo repesa,
separa joh Dio-l esa losa
y dale vista á mis ejos.

L'UIS MARAVER Y SERRANO

EPÍGRAMA

易作為意理 是是 提題 發致語

No todo el mundo es capaz de dar una puñalada; pero, ¿una mala noticia? la persona más honrada.

Notas cómicas

Al oir llorar à un niño, le dice su abuelo:

-¿Qué te pasc?

—Que mamá me abre la raya en el pele, con un peire muy duro y me hace daño.

—¡Ay, hijo mio!—Consuélate con persar en que á mi edad te abrirás la raya con una esporja.

Al relatar un niño los castigos que á un amigo suyo le impenian los padres, Gadeón exclama sentenciosamente:

Los chiquitines deben tener mucho cuidado en la elección de papás.

Un propietario tiene por inquilino a un pintor, que no vende sus cuadros.

El pobre artista reflere al casero sus penas, y entonces êste, movido á compasión, coge la pluma y escribe á un amigo acaudalado:

Es preciso que socorras al pintor R..., que se está muriendo de hambre, pagandome lo más pronte posible los des meses de alquiler que me debe.

Noticias de Madrid

(Del dia 21 Octubre)

Por telègrafo y telétono

Dimisión del Sr. Gam azo

La primera noticia

Sé que el señor Gamazo ha presentado la dimisión de su cargo de ministro de Fomento, por haber sido obligado su pariente por alianza señor Ribot, á dejar el Gobierno civil de Cádiz.

Se ha reunido el Censejo do ministros para deliberar principalmente sobre la inesperada crisis.

Hay quien supene que á la dimisión de: ministro de Fomento, hay que añadir la de su colega de Guerra y del comandante del primer Cuerpo de Ejército, capitán general de Madrid.

Presentada desde la mañana

-El Sr. Gamazo presentó su dimisión por la mañana, después de haber ido á Palacio, donde estuve largo rato con la Reina Regente.

El Presidente del Consejo ha guardado secreta la dimisión hasta última hora de la tarde.

Tan irreconciliable se mostró desde un principio el Sr. Gamazo, que no ha querido exponer su decisión en el Consejo de ministros, limitándose à escribir una carta á cada uno de sus colegas en el Gabinete, despidiéndose en términos cariñosos.

Consejo de ministros.—El Sr. Suarez de Figueroa en libertad

El Consejo de Ministros ha decidido admitir las dimisiones de los señeres Gamazo y Ribot.

Para no abrir una crisis ministerial en los momentos presentes, el presidente del Consejo se encarga de la cartera de Fomento.

El ministro de la Guerra ha dicho al salir del Consejo, que permanece en su puesto y que supone que no va à presentar el general Chinchilla la dimisión de la capitanía general de Madrid.

Hablando de la prisión de D. Adol fo Suarez de Figueroa, la ha explicado el ministro de la Guerra, por ignorarse en la capitanía general que fuera diputado á Córtes el autor de la hoja recogida anoche.

El director de «El Nacional» ha sido puesto en libertad esta noche á las ocho y media.

Parece que durante el Consejo de Ministros, no se habían recibido todavía noticias de la sesión que esta tarde ha tenido en París la comisión de la paz

No obstante, el Gobierno afecta menos zozobra que los días anteriores respecto de la suerte de las negocia ciones.

Aprobó luego el Consejo expedientes de secundario interés.

Nada más se dice sobre las deliberaciones del Consejo; pero es indudable que lo que no se dice, es cosa de suma importancia.

—Hace poco fué el ministro de Estado á Palacio, donde conferenció con la Reina Regente.

-El Consejo de ministros acordó remitir al general Chinchilla, Capitán general de Madrid, un oficio del Marqués de la Vega de Armijo, Presidente del Congreso, quien señalaba la ilegalidad cometida al detener al señor Suárez de Figueroa.

Al recibir el oficio el Capitàn general, dispuso que fuera puesto en libertad el diputado detenido.

—Se ha enterado el Consejo, de interesantes telégramas que acaban de recibirse del señor Montero Rios.

Explicaciones

Es señor Gamazo ha motivado su decisión de retirarse irremisiblemente del Gobierno, en la necesidad de no dejar que pudiera darse á entender que el ministro de Fomento in fluia en la solución del escándalo suscitado ayer.

-El señor Ribot ha dirigido una carta á cE! Correos para anunciar que procederá judicialmente contra D. Adolfo Suárez de Figueroa.

Insiste el exgobernador de Cádiz en afirmar que nada sabía de los heches denunciados, y niega rotundamente que se lo advirtieran los periódicos gaditanos.

Declara el señor Ribot para concluir que relevó al funcionario de Higiane, que cobraba la contribución infeme de la abyección monstruosa.

Leche de vacas

Venta de leche de vacas Suizas. Plazuela de la Cárcel, n.º 5.

ULTIWA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

Telegramas de ayer

Madrid 21—5'40 tarde (Recibido esta mañana á las once.)

Esta madrugada ha sido detenido é incomunicado el Director de El Nacional Sr. Fígueroa.

Su hermano ha dirigido una comunicación al Presidente del Congreso, protestando de éste atentado, pues cree que viola la inmunidad del Diputado.

El Sr. Vega de Armijo ha conferenciado, apropósito de este asunto, con los señeres Sagasta y Chinchilla.—Mencheta.

Telégramas de hoy Reunión de las minorías

Modeld 00 2 madenageds

Madrid 22-3 madrugada.
Se han reunido las minerias parlamentarias, para ocuparse de la prisión del diputado y periodista señor.
Figueroa.

Han acordado dar las gracias más expresivas al Presidente dei Congreso señor Vega de Armijo, por haber defendido en el caso presente la inmunidad parlamentaria, colocándose al lado del Director de «El Naciona".

—Mencheta.

Protesta

Madrid 22-3'15 madrugada.

En la primera sesión que celebren las Córtes, las minorias presentarán una protesta contra la conducta del capitán general de Madrid Sr. Chinchilla, reduciendo á prisión al señor Figueros, á consecuencia del conflicto surgido por la publicación de una hoja extracrdinaria atacando al exgobernador civil de Cádiz señor Ribot.—Mencheta.

La prensa

Madrid 22-11 mañana.

La prensa da importancia á los sucesos sobrevenidos por la caestión Figueroa-Ribet,

Considera en general que la salida del safior Gamazo del Ministerio, res

ta una importante fuerza al gabinete del señor Sagasta. — Mencheta.

Felicitación es

Madrid 22-11'30 mafiana.

El Director de «El Nacional», ha recibido hoy muchas visitas y valiosas felicitaciones, por haber recobrado anoche su libertad.

-Elógiase la energia del Marques de la Vega de Armijo y del Presidente del Consejo, demostrada en la recolución del conflicto. — Mencheta.

Conferencia

Madrid 22 -2 tarde.

El señor Segasta ha conversado largamente con la Reina.

Esta ha aceptado las dimisiones de los señores Gamazo y Ribot, cuyos decretes han quedado extendidos.— Mencheta.

De Famento

Madrid 22 -3'20 tarde.

El Presidente del Consejo ha sido nombrado interinamente ministro de Fomento.

Se ha encargado del despacho.— Mencheta.

No hay dimisiones

Madrid 22 - 3 tarde.

El señor Sagasta niega las dimisiones de los señores Chinchilla y Aguilera.

—Acaba de salir de Palacio el general Polavieja.

Se comenta la entrevista con doña Cristina.

Aumenta la animación en los circulos políticos.—Mencheta.

HAFAEL TUTÓ

Médico-oculista

Antiguo Médico ayudante del doctor M. Menacho.—Pensionado de la Clinica Ofialmológica de la Casa Provincial de Maternidad y Expósitos de BARCELONA.

CONSULTA PARTICULAR

Por la mañana. De 10 á 1. (Dias festivos, de 9 á 11.)

Por la tarde, -Da 3 à 5.

CONSULTA GRATUITA PARA LOS POBRES Por la mañana á las 8, (todos los dias)

Calle Moncada, 7, pral., (Casa Grás)

Imp. del Diario (Campomanes).-Tortosa.

EL MÉDICO Y CIRUJANO-OCULISTA

JUAN JOSÉ CUCALA

Practica toda clase de operaciones de los ojos, tales como cataratas en tres minutos y ein delor, pupilas artificiales para dar vista à los que tienen pubes, tumores, lagrimeo, fistulas; corrije las pestañas que van dentro del ejo sin arrancarlas, inflamaciones crónicas y granulaciones, sin que marlas con la piedra, pronta curación y sin dolor.

Assgura la cura y operaciones tal como prometera; de lo contrario no co-

Posse para la desinfección de pinceles, sondas, instrumentos, etc. los estebilizadores segun modelo del Doctor Barraquer de Barcelona.

Consulta: De 9 á 12 mañana y de 6 á 8 tarde

PRECIOS MÓDICOS

NOTAS.—Habitación y asistencia para los operados que lo necesiten, en casa del médico.

—El dispensario para pobres, permanecerà abierto pronto.

Tambios 3, vulgo calle Puente TOBIOSA, Cambios 3, vulgo calle Puente

Estas capsulas, inalterables, del grosor de un guisante, no se endurecen como las pilderas y se tragan más facilmente que las obleas medicamentosas. Son soberanas para combatir los restriados, la grippe, la influenza, y en general los accesos febriles one to maniflestan al iniciarse las enfermedades. Las jaquecas, neuralgias, calenturas intermitentes y palúdicas, el cansancio, la faita de energia, el reuma, la gota, los dolores de rinones son tributarios de este heroico medicamento.

· Una CAPSULA es más activa que una gran copa de Quina. Exigir en cada capsala el nombre PELLETIER, inventor de la Quinina. PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

INTERNALLY A PROPERTY OF THE BOAR SEAS, LIES

thanke y Eiter, curca Eu los 9.162 pueblos de España puede uno vivir bien à independiente con poco trabajo, comprando El Preceptor Industrial. Precio, 5 pesetas. Calle Ronda de San Antonio, 86, 3.° Sr. Bofill.

Por correo, certificado, 6 pesetas

在各位在其中的地位直动 下成時 好产 . abrail A - fi birdala

HIS FOR BUT OF CASE TO SEA INSTITUTE OF

Loughest Job Cheryletto 25 FR

wastened - crait and Ind country

· 通信的 中国 中国 中国

.abrel 9 1 Mi Jach M.

duis ad persona

ai uz midio: Limass

STREETH SET SEE SEE STREET -lung to a militarital destration and all all and Inofensivo, suprime el Copaiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en

THE FIGHTS Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga:

Cistitis del cirello, Catarro de la vejiga, (My) Hematuria. Cada Capsula lleva el nombre PARIS, 8, 122 Vicienne, y en las principales Farmacias.

CHOCOLATES Y CAFES ALL ACT Of Minocolometa de la com P.

COMPANTA COLOTIAL

TANUULTA ATJUERAPIOURA

A DOLEGET RECOMPENSAS INDUSTRIALES.

DÉPÓSITO GENÉRAL CALLE MAYOR, 18 T 20.

MADRIBURAR 11-88 habali

Sociedad general de transportes marítimos à vapor de Marsella

Servicios del mes de Octubre de 1898 LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos-Aires 108 magnificos y rápidos vapores franceses. el dia 11 de Octubre el vapor "AQUITAINE"

el dia 21 de avanta na "TALIE" LINEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrá el dia 26 de Octubre de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, el grandioso y acreditado vapor frances

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.", Plaza de Palacio.—Barcelona

JEREZ LIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS PERSONAS DEBILITADAS

Disponible

a all to be of the that to under the first

tion obtained and to the profession of

walled allegia roug streited the make

an Mary ourselfest to waste by the

ALLERESYESTUDIO

Doña Maria F

-place pool to a crateria was force white complete and the carried to the force of a call --

le probuendion, sire inequalization delle apprendiction de dispersion de la probuencia de la constant de la con

. * AddigEN .H. ab The TO delicate The Line Harden Francisco . The Contract of the Contract of

- adelegation is the condition of the sales and the sales and the sales are sales as the sales are sales ar

Bidente del Unitera de participation de la compania

Modista en trajes, abrigos y sombreros.-Plaza de la Reina y calle de la Paz,

entrada por la calle de Luis Vives, letra A.---VALENCIA.

Ultimos y variados modelos en trajes, abrigos y sombreros de París, Inglaterra y Austria. Los de esta última son de gran atractivo.

Surtido importante en telas y adornos del mejor gusto y novedad. Para medidas, envíese un cuerpo que siente bien y el largo de la falda.

PÍDANSE PROSPECTOS HECHURAS DE TRAJES DESDE 10 PESETAS